

# MEDIENINFORMATION

09.01.2023

## Neue Wanderausstellung für den Landkreis Mansfeld-Südharz

### Multimediale Präsentation zum Thema „Aufbruch“ startet am 14. Januar 2023 in Molmerswende

Seit nun zwei Jahren fördert das Projekt „Glück Auf! Wohin?“ vielfältige Kulturveranstaltungen im Landkreis Mansfeld-Südharz. Zu den Zielen des Projekts zählt auch die Verwirklichung von drei Wanderausstellungen innerhalb von drei Jahren. Diese Ausstellungen sollen nicht nur in Museen zu sehen sein, sondern ganz besonders an sogenannten „dritten Orten“ im Landkreis Mansfeld-Südharz, also in öffentlich zugänglichen Räumen, die der Kultur, der Geselligkeit oder rein praktischen Zwecken dienen, die aber nicht für Ausstellungszwecke eingerichtet sind.

Ausgangspunkt der zweiten Wanderausstellung Aufbruch sind Interviews mit Menschen in Mansfeld-Südharz, die den Landkreis durch ihre Arbeit kulturell bereichern. Die interaktive Präsentation besteht aus einem großen Touch-Screen auf dem digital interpretierte, aktuelle und historische Ortswappen des Landkreises erscheinen. Berührt man die Wappen, gelangt man jeweils zu den ortsbezogenen Interviews. Zu hören sind die Gedanken der Gesprächspartnerinnen und Gesprächspartner über ihre Schaffensorte und über ihre Motivationen, die eigene Ideen umzusetzen. Sie erzählen vom Stolz auf das schon Erreichte und über Wünsche für die Zukunft. Mit Humor wird auch darüber gesprochen, ob dem jeweiligen Ortswappen vielleicht noch wichtige Elemente oder aktuelle Symbole hinzugefügt werden müssten. Welche das sein könnten, ist auch auf dem Monitor zu sehen.

Die Interviews mit u.a. Heike und Frank Wolff vom Kunsthof in Molmerswende, Frank Meyer vom Kirschcafé in Tilleda und Stefan Ecke vom Pfingstgesellschaft Ahlsdorf e.V. wurden von Daniel Herrmann, Jan Langhammer und Olaf Nachwey geführt. Die 3D-Visualisierung für die Ausstellung entwickelte der Künstler Viktor Brim. Weitere am Projekt Beteiligte sind Thomas Jeschner und Marlen Kaufmann.

Die kleine, aber anspruchsvolle Ausstellung wird am 14. Januar 2023, 15:00 Uhr, im Kunsthof LIWET in Molmerswende eröffnet und dann weiter durch den Landkreis wandern. Gleichzeitig wird hier ab dem 14. Januar ein letztes Mal die erste Wanderausstellung „Glück – Vom Sammeln und Teilen“ zu sehen sein.

Gefördert durch:



Die Beauftragte der Bundesregierung  
für Kultur und Medien

aufgrund eines Beschlusses  
des Deutschen Bundestages



SACHSEN-ANHALT #moderndenken



LANDKREIS  
MANSFELD-SÜDHARZ

GLÜCK AUF! WOHN?

MARKT 29 / 06295 LUTHERSTADT EISLEBEN / TEL: 03475/7040840

C/O ERLEBNISWELT MUSEEN E.V.

RUDOLF-BREITSCHIED-STRASSE 20/22 / 06526 SANGERHAUSEN

VR NR. 2508 – AMTSGERICHT STENDAL

KONTOINHABER: ERLEBNISWELT MUSEEN E.V.

SPARKASSE MANSFELD-SÜDHARZ

IBAN: DE63 8005 5008 0610 0091 68 / BIC: NOLADE21EIL

Träger des Projekts „Glück Auf! Wohin? Mansfeld-Südharz findet sich neu“ ist die Erlebniswelt Museen e.V. Es wird gefördert durch die Beauftragte der Bundesregierung für Kultur und Medien, das Land Sachsen-Anhalt und den Landkreis Mansfeld-Südharz.

**Pressekontakt**

Sebastian Schulze

Projektleiter von GLÜCK AUF! WOHIN? Mansfeld-Südharz findet sich neu!

[gaw@erlebniswelt-museen.de](mailto:gaw@erlebniswelt-museen.de)

0172 / 52 92 618

[www.glueck-auf-wohin.de](http://www.glueck-auf-wohin.de)